



## EGLISE PROTESTANTE UNIE DU PUY, YSSINGEAUX ET DISSEMINES

Lettre de Mars 2025

PRIERE

### Contacts

#### Paroisse

Pasteur :

Nicolas Caudal

04 71 09 02 58

Président du C.P. :

Jean-Marc Tromparent

06 60 53 30 10

Trésorier :

Bernard Duranton

Route de la gare Sériès

43700 Coubon

C.C.P. :

EPuDF Le Puy

n° 371.13X Clermont

#### Lieux de culte

Le Puy :

6 Rue Jean Baptiste Fabre

43000 Le Puy

Culte : dimanche 10h45

Yssingeaux :

Avenue de Dunkerque

43200 Yssingeaux

Culte : dimanche 9h

Haut-Allier : renseignements

auprès de Nicolas Caudal

Coût de la lettre en envoi

postal : 4€ environ

### Route de Carême

Seigneur, mon Dieu, depuis toujours,  
tu chemines avec moi.

Tu es l'ami de mes jours de soleil  
et de mes nuits de brouillard.

Toi, jamais tu ne m'abandonnes,  
tu es la lumière qui m'éclaire,  
même au coeur des ténèbres.

Tu es la source qui rafraîchit,  
qui coule en moi et me redonne vie.

Ton amour pour moi est si grand  
que même la mort ne l'arrête pas.

Tu es le chemin, tu es la vie nouvelle !  
Donne-moi, Seigneur, sur ma route de Carême,  
d'oser vivre ta parole, celle qui donne vie,  
celle qui ouvre l'horizon,  
celle qui repousse les ténèbres,  
celle qui met l'homme debout.

Donne-moi, Seigneur, sur ma route de carême,  
d'oser partager ta parole, avec humilité et vérité.

(Ed Olivétan Livre de prières. Prière du 7 mars)

Photo de Patrick Dieny



## EDITO : Je suis la racine

Les 1<sup>er</sup> et 2 février a été animée au Mazet une première séance de formation des prédicateurs à l'oralité. Olivier Arnera a souligné l'importance de se tenir droit, debout, en pleine stature, bien enraciné sur ses deux jambes. Or, en ce temps de printemps et de germination, en terre rurale, l'enracinement est une image puissante.

La lettre aux Romains dit à quel point nous dépendons de nos racines : « Et si la racine est sainte, les branches le sont aussi. [...] Si tu fais le fier, n'oublie pas que ce n'est pas toi qui portes la racine, mais que c'est la racine qui te porte. » (Romains 11,16.18). Dans le contexte, la métaphore illustre le lien au peuple juif, qui est notre racine.

Nombre de protestants déracinés par la vie retrouvent leurs racines sur le plateau. Je pense aussi au débat sur les racines chrétiennes de l'Europe. Il est beau d'avoir des racines ; pourtant la souche peut être morte, si elle ne fait pas pousser des rameaux verts. Paul ajoute que des branches issues de la souche peuvent être retranchées, et d'autres d'origine étrangère peuvent être greffées, comme nous, chrétiens non-Juifs.

Ceux qui « n'ont pas de racine en eux-mêmes » (Marc 4,17) ne tiennent pas en situation de stress hydrique, de sécheresse spirituelle. Inversement, les racines peuvent être nuisibles : « L'amour de l'argent est la racine de tous les maux » (1 Timothée 6,10). « Veillez à ce [...] qu'aucune racine amère ne cause de trouble en poussant en hauteur » (Hébreux 12,15). Que Dieu arrache les mauvaises herbes enracinées et nous en libère pour une belle croissance !

Enfin, la vraie racine est révélée quand Jésus annonce : « Moi, je suis la racine et la postérité de David, l'étoile brillante du matin. » (Apocalypse 22,16). Sa racine apporte la sève de vie, elle hydrate et nourrit, comme une perfusion. Nous pouvons être reliés au Christ comme un sarment au cep de vigne ; greffés à l'olivier d'huile messianique. Nous pouvons nous appuyer sur lui, toujours : il est la racine qui nous porte et qui nous sanctifie.

« Ainsi, comme vous avez reçu Jésus-Christ, le Seigneur, vivez en lui ; enracinez-vous et construisez-vous en lui ! » (Colossiens 2,6-7). « Que le Christ habite dans votre cœur par la foi, et que vous soyez enracinés et fondés dans l'amour ! » (Éphésiens 3,17).

Nicolas Caudal, pasteur du Puy, Yssingeaux et disséminés



## Reconnaissance de Ministère de Nicolas Caudal.

Le temps de prophanat de Nicolas Caudal touche à sa fin et c'est avec joie que nous vous faisons part de son admission comme ministre de l'Église protestante Unie de France par la Commission Des Ministères.

Le 7 septembre, nous aurons donc une célébration d'ordination-reconnaissance de ministère qui viendra l'intégrer définitivement dans la grande famille des pasteurs de notre église EPUdF.

Nous lui souhaitons de grandir et progresser avec beaucoup de joie dans l'exercice de son ministère pastoral. Nous ferons tout pour le seconder et l'accompagner au service de notre paroisse et du consistoire pendant encore quelques années !

Pour le conseil presbytéral, Ariane du lac

## Journée du 1er décembre : Entrée dans le temps de l'Avent

Dimanche 1<sup>er</sup> décembre était une journée particulière pour notre communauté. En effet, en ce premier dimanche de l'Avent, nous avons eu la joie d'accueillir nos frères et sœurs du Centre paroissial Catholique Saint Antoine qui voisine notre Temple. C'est une tradition bien établie que de se recevoir en ce jour alternativement dans nos locaux respectifs. Quelques amis et amies catholiques sont venus partager notre culte pendant que certains de nos paroissiens assistaient à la messe. Puis, nous nous sommes tous retrouvés, au foyer, pour un repas dont le succulent plat principal avait été concocté par Patricia. Entrées et desserts avait été, quant à eux, confectionnés par chacun des convives. Nous nous sommes réjouis de recevoir aux côtés de notre pasteur Nicolas Caudal, le Père Pierre Trevet, curé de l'Ensemble Paroissial Notre-Dame-du-Puy. Puis, l'après-midi, nous sommes passés au Temple où quatre conteuses nous ont enchantés avec leurs racontées : *L'annonce à Joseph* que nous a relatée Françoise, ensuite Marie-Pierre nous a narré les aventures de *Paul dans la tempête* puis nous avons eu des échos de *la Création* grâce à Marthe et enfin ce fut au tour de Nadine de nous proposer *La parabole des ouvriers de la 11<sup>ème</sup> heure* et *l'aveugle Bartimée*. Un goûter convivial a clôturé cette belle journée. C'est un vrai bonheur que de vivre ainsi l'œcuménisme en toute amitié. Vivement l'an prochain.

Jean-Marc Tromparent



*A gauche :  
Nombreux convives  
au  
repas fraternel  
partagé  
du 1<sup>er</sup> décembre  
(Photo NG)*



*A droite : Marthe  
raconte la Création*

## Fête Noël au temple du Puy le 21 décembre

Encore un très bon moment pour accueillir ensemble cette nouvelle incroyable de Dieu qui vient parmi nous dans une si grande vulnérabilité. Mais cette venue change tout ! Et c'est ce que nous avons mis en scène sous la conduite bienveillante de Chloé. Les gens lassés de tout découvrent Celui qui fait toutes choses nouvelles. Les "pressés-stressés" se mettent à se regarder, se parlent, prennent le temps de vivre... Les nostalgiques découvrent l'inouï de cette naissance qui leur ouvre l'avenir. Merci aux nombreux lecteurs, acteurs, musiciens et un grand merci à Chloé pour avoir si bien mené ce projet. Et pour finir un grand merci à Nicolas pour la liturgie, le message, les diapos.

Nadine Gateuille

*Mise en scène de Noël,  
intergénérationnelle*

*(photo de David Chantre)*



## Veillée de Noël à la chapelle d'Yssingaux

Ce soir-là voit la petite chapelle, bien décorée d'un joli sapin lumineux, se remplir peu à peu de paroissiens et d'amis de passage pour une veillée paisible et recueillie. Il n'y a presque plus de places assises... ! le pasteur Nicolas Caudal, Véronique et Tina vont animer ce petit temps de réflexion et de prière. Les chants de Noël résonnent dans la chapelle, les textes et prières choisies par le pasteur Nicolas Caudal nous rappellent le message de paix, de joie et d'espérance que représente la naissance de Jésus le Christ parmi les hommes, pour tous les hommes ! Le conte d'« Amahl et les visiteurs du soir », réécrit d'après une histoire très connue, de G.C.Menotti et interprété par Véronique et Tina, ramène les paroissiens à ces temps anciens où une curieuse rencontre a lieu avec les rois « mages » : Amahl, un jeune berger infirme, raconte à sa mère son rêve d'une étoile très brillante. Lassée de l'imagination du garçon, la mère se fâche. Mais on frappe à la porte de leur misérable hutte. Ce sont trois 'rois' ! Ils disent suivre une étoile parue dans le ciel pour les guider vers un roi nouveau-né, et pour célébrer sa naissance, ils ont emporté des trésors... dont la mère voudra s'emparer. Elle est prise la main dans le sac ! Pourtant ils lui abandonnent leurs précieux cadeaux. Elle refuse, honteuse, comprenant que l'amour plus que l'or fera grandir le royaume de Celui qui vient de naître. Amahl sacrifie au nouveau-né le seul bien dont il dispose : ses béquilles. Il est alors guéri, « comme par miracle », et part accompagner les trois rois. Cette famille fait l'expérience du pardon et de l'entraide. Veuve, orphelin, famine, maladie, étrangers...Quels thèmes bien d'actualité ! Mais l'amour et la confiance vaincront ! La petite communauté yssingelaise a été heureuse de voir pour cette veillée les bancs bien garnis et bien joyeux !



Tina Thessot

*Dessin de Tina pour  
illustrer le conte.*

## **Journée du samedi 11 janvier au Mazet St Voy pour les conseillers presbytéraux**

Le 11 janvier 2025 au Mazet Saint Voy trente personnes de l'EPUDF de la Loire et du consistoire de la Montagne ont suivi une formation prévue par la région avec pour thème : « comment gérer un conflit ».

Cette formation était animée par Nathalie Patonnier, pasteure à Vernoux (07), Lucie Corniglio de Vichy et Geneviève Rouanet de la paroisse de Saint Etienne.

Cette journée a été rythmée par des temps d'échanges, de l'écoute, quelques fous rires et un copieux repas partagé.

La matinée, nous avons travaillé en petits groupes sur différents textes bibliques suivis d'une mise en commun.

L'après-midi fut consacré à des jeux de rôle sur le thème des conflits à partir d'éléments donnés par les formateurs.

Journée enrichissante et fraternelle.

Françoise Routier

## **Célébration de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens du 22 janvier**

Cette année, c'était la communauté italienne de Bose qui a choisi comme thème le « credo de Nicée. Cette confession a été patiemment rédigée lors du concile « houleux » de Nicée il y a exactement 1700 ans.

Les intentions de prière ont été rédigées à partir de paroles des « pères de l'Eglise » ... (Irenée, Rufin d'Aquilée, Isaac de Ninive, Grégoire le Grand)

Cette année, cette célébration œcuménique s'est déroulée au temple protestant du Puy avec la participation des représentants de 4 Eglises différentes (l'Eglise catholique, l'Eglise Baptiste « Torrent de Vie », l'Eglise Evangélique de « la Bonne Nouvelle », l'Eglise protestante unie de France).

Le pasteur Nicolas Caudal a pu expliquer que le groupe des Dombes a décortiqué le mot « catholique » traduit par « universel » par les protestants, et apaiser les différences : nous avons pu d'un seul « chœur » dire « catholique » sans arrière-pensée lors de la proclamation à l'unisson du credo de Nicée, ce symbole des apôtres. Sa prédication portait sur le thème de cette semaine de prière pour l'unité des chrétiens :

« Crois-tu cela ? » (Jean 11, v 26) : si la question est posée, c'est que l'approbation, l'adhésion ne vont pas de soi... et les convictions absolues peuvent être dangereuses...

Le temple était plein d'une écoute d'autant plus chaleureuse qu'une petite flamme s'est propagée de proche en proche : chacun donnant sa propre flamme ; et toutes les flammes se sont rassemblées au pied d'un « bouquet » d'espérance » : une brassée de flammes avec une brassée de fleurs... premières fleurs annonciatrices du printemps... dont le nom est venu de l'autre côté de la terre : « pommier du japon » ; brassée jaillissant d'une douille de cuivre où l'eau avait remplacé la poudre !

Les glaives deviendront des socs de charrue, et les douilles d'obus des vases de fleurs... (citation approximative d'Isaïe 2 v 4).

La prière du « Notre Père », vibrant en écho à notre terre, est venue clore cette soirée avec ferveur, avant l'Envoi des 4 Eglises aux « 4 coins » de notre terre du Velay et d'ailleurs.

Georges Du Lac

## Témoignage d'Ariane

Dans le cadre de notre travail d'éducateur, une fillette de 7 ans nous est confiée en accueil dans notre famille : Flore ne parle pas, et s'exprime par des rires nerveux, des petits cris et des onomatopées ; ses cheveux sont raccourcis à coups de ciseaux dans tous les sens par sa maman à cause des poux ; elle se balance et joue avec sa salive dans les doigts qu'elle met dans tous ses orifices... Bref, elle provoque en moi du dégoût et du rejet !

- « Mais Seigneur, comment faire ? Comment puis-je l'aider à grandir ? Comment puis-je l'aimer ? C'est au-delà de mes forces, j'en suis incapable ! »

- « Alors, Seigneur, donne-moi un peu d'Amour pour elle... Par moi-même, je ne peux pas ! »

Je suis alors passée de celle qui voulait donner à celle qui espérait recevoir et qui attendait cela de Dieu pour cette enfant en souffrance.

Eh bien, c'est venu !!!

Petit à petit nous nous sommes apprivoisées mutuellement, l'Amour pour elle grandissait en moi ; notre vie quotidienne a changé. Le travail restait difficile, cependant, il n'y avait plus de rejet, ni de dégoût, mais il y avait du plaisir !

En écrivant ces quelques lignes, je réalise que Dieu m'avait déjà donné tout son Amour..., bien sûr, c'était déjà là !!! Mais, je n'en avais peut-être pas conscience ou je ne savais pas qu'en faire, comment faire !

Finalement, ce n'est pas si simple de recevoir un cadeau !

Alors merci à Flore de m'avoir permis de faire ce bout de chemin avec Dieu !

Une immense reconnaissance à Lui, car c'est inoubliable et je m'y réfère souvent ; ce n'est pas un acquis : c'est vivant et nous rencontrons sans cesse des gens à aimer... et l'Amour c'est Dieu !

Ariane du Lac

## Après-midi festif du samedi 25 janvier (galettes et jeux)

Le CP de l'église locale du Puy, Yssingeaux et disséminés a organisé un temps festif de partage au foyer du temple du Puy, le samedi 25 janvier dernier.

L'après-midi s'est déroulée avec une activité jeu de loto et s'est poursuivie par le partage de la galette des rois.

Dès 14h30, les parties ont pu commencer. Toujours fidèle, Jean-Marc a bien "boulégué", suivi du jeune Quentin puis de Céline. Les participants étaient impatients et attentifs aux numéros tirés.

Quelques-uns (unes) ont eu la chance du débutant, comme Ariane, qui a eu plusieurs fois des quines.

Nous avons tous passés un excellent moment dans une ambiance chaleureuse et conviviale.

Un grand merci à celles et ceux qui ont confectionné les galettes des Rois et merci à tous pour votre participation.

Stéphanie et Quentin Debattista



## Dans nos familles :

Un culte d'actions de grâce et de consolation a eu lieu le 23 décembre au temple du Puy pour Paul Argaud (Paul a été trésorier de notre paroisse pendant plusieurs années) A sa femme Michèle, à leurs filles Catherine et Anne-Gaëlle et à toute leur famille, nous disons notre amitié fraternelle.

Un culte d'actions de grâce et de consolation a eu lieu également le 24 janvier au temple d'Yssingeaux pour Marie Roche Dolmazon. Que sa fille Catherine conserve sa force de vie !

Marthe Mallet Roux a été inhumée au cimetière de Montbuzat le 14 janvier. Elle a redit sa fierté pour sa fille Mireille à Sérézin-du-Rhône, et ses petits-enfants Lison et Ugo.

Un culte d'actions de grâce et de consolation a eu lieu au temple d'Yssingeaux le samedi 15 février pour Roland Roméas, inhumé lui aussi au cimetière de Montbuzat.

À toutes ces familles éprouvées, nous disons toute notre compassion ; nous les portons dans nos prières.

## Mot du trésorier

La baisse des dons s'inscrit dans la tendance générale, tant dans les comptes de l'EPUDF régionale que dans d'autres associations. Nous n'y échappons pas et terminons l'année 2024 avec un déficit de 935 euros sur un budget de 43000 euros. Nous avons honoré la cible régionale et pris sur notre réserve de trésorerie. Pour le moment, pas d'inquiétude mais il nous faut rester vigilants. Notre église et notre paroisse peuvent continuer leurs missions mais avec toujours, le souci du budget disponible, notamment pour des améliorations au niveau du foyer. Merci pour vos dons passés et à venir.

Pour le conseil presbytéral, Bernard Duranton

### Comment donner

- **En espèces (nominativement ou non)**
- **par chèque (à l'ordre de EPU du Puy en Velay - Yssingeaux et disséminés )**
- par virement sur le **compte bancaire de l'EPU du Puy en Velay - Yssingeaux et disséminés**

**IBAN : FR11 2004 1010 0300 3711 3X02 410**

**BIC : PSSTFRPPCLE**

**NB : éviter les virements par carte bleue, le traitement comptable est très compliqué et notre nouveau trésorier débute. Merci.**

Un reçu fiscal vous est adressé en fin d'année afin de vous permettre de déduire de l'impôt sur le revenu 66 % de la somme versée

## Rubrique Ménage

Avec un grand merci à toutes celles et ceux qui donnent du temps et de l'énergie, mois après mois, pour que nous puissions bénéficier de locaux propres.

Voici les permanences pour le ménage du temple et du foyer pour les mois qui viennent.

Mars : Nadine Gateuille- Jacqueline Mendes/ Avril : Christiane Roux -Michelle Vallery

Mai : Patricie Depardieu - Caty Archer/ Juin : Monique Perrier - Joëlle Archer

Juillet : Ariane du Lac - ???

**N'hésitez pas à appeler Ariane du Lac au 04 71 03 82 30 si la proposition ne vous convient pas.**

 <p>Agenda Activités jeunesse</p>	<p><u>Ecole biblique (pour les écoliers).</u> Dimanches 16 mars, 13 avril, 11 mai de 10 h 45 à 11 h 45, au foyer derrière le temple du Puy, pendant le temps du culte. Dimanche 15 juin journée consistoriale des écoles bibliques au camp Joubert. Renseignements auprès de Nicolas Caudal et de Chloé. <u>Groupe de jeunes (pour les collégiens et les lycéens)</u> Renseignements auprès de Chloé. Tel : 07.81.14.35.41</p>
Cultes	<p>Tous les dimanches (sauf le 23 mars date de l'Assemblée générale) (cf. ci-dessous) - 9h au temple d'Yssingeaux. - 10h45 au temple du Puy. Pour le secteur de Langeac se renseigner auprès de Nicolas Caudal La Sainte Cène a lieu le 1er dimanche du mois.</p>
Cultes téléphoniques	<p><i>Rappel : pour écouter un de ces cultes téléphoniques :</i> - juste avant l'heure proposée, composer le 01 84 14 15 17 (ou 01 84 14 15 16 ou 01 83 35 03 33) - vous serez invités à faire le code 113949# - merci de veiller au silence dans votre pièce pendant la durée du culte. Le dimanche à 18h et le jeudi suivant à 10h et à 18h. Ces cultes sont identiques pour une semaine.</p>
Assemblée générale de l'association culturelle	<p>Dimanche 23 mars culte commun au Puy à 9h30 suivi de l'AG jusqu'à midi et pot de l'amitié. Pas de culte ce jour-là à Yssingeaux mais culte la veille au soir, samedi 22 mars à 19h</p>
Partage œcuménique d'évangile	<p>Tous les samedis, hors congés scolaires (sauf 1er jour) et jours fériés, de 17h à 18h au foyer du temple du Puy. Il s'agit d'un partage fraternel œcuménique autour du texte de l'évangile du lendemain, ouvert à tous.</p>
Conteurs bibliques	<p>Prochaines séances de travail les 22 mars, 12 avril, 17 mai, 14 juin WE régional 28-30 mars à côté de Lyon Renseignements auprès de Nadine Gateuille tel: 06 08 36 72 73</p>
Groupe de prière	<p>Tous les vendredis à 14h15, hors congés scolaires et jours fériés, au foyer du temple du Puy. Renseignements auprès de Nicolas Caudal tel: 04.71.09.02.58</p>
Etudes bibliques	<p>Mardi 14h30-16h au foyer les 25 mars et 8 avril 2025 Sur la lettre aux Galates</p>
Temps pascal	<p>Jeudi Saint : 18h au temple d'Yssingeaux, culte avec Ste Cène Vendredi Saint : à 20h au foyer du temple du Puy, veillée pascale Dimanche de Pâques : cultes aux heures habituelles</p>

Notez bien dans vos agendas la date du **dimanche 7 septembre** :  
l'après-midi aura lieu la **reconnaissance de ministère de notre pasteur Nicolas Caudal**.

#### **Infos consistoriales :**

Un culte des familles consistorial aura lieu à St Agrève le 13 avril. Les cultes sont maintenus au Puy et à Yssingeaux aux heures habituelles.

**Une réunion d'information et débat, ouverte à tous, sur le rapprochement des paroisses du consistoire, le dimanche 11 mai, 15h-17h à la Grangette, 2 rue des écoles, 43520 Le Mazet-Saint-Voy.**

La journée consistoriale de fin d'année scolaire aura lieu le 13 juin 2025 au camp Joubert au Chambon-sur-Lignon.

**Université pour tous :**

Une conférence sur "L'histoire des protestants du Chambon sur Lignon" sera donnée par le professeur Patrick Cabanel le jeudi 17 avril 2025 à 14h30 au ciné Dyke.

***Merci à tous ceux qui me transmettent articles, photos, prières, témoignages, infos pour enrichir cette lettre qui fait lien entre nous (jacques.gateuille@orange.fr)***